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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 
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事務局次長 
事務取扱区議 
会事務局参事 

議 会 法 務  
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- 2 - 

 

 



- 3 - 

 

（午前 ９時５８分 開会） 

脇坂理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。 

 

 《議会運営委員会理事会の会議記録について》 

脇坂理事 初めに、議会運営委員会理事会の会議記録であるが、９月26日と９月28日の２

回分についてメールでお送りしている。この内容で承認いただけるか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、これで承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。 

 

 《定例会の提案事項について》 

脇坂理事 では次に、定例会の提案事項について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料１をごらんいただきたい。 

 区長から、条例６件、土地の取得１件、補正予算１件、特別区道の路線の認定１件、

人権擁護委員候補者の推薦１件、専決処分の報告１件、以上11件の案件が提出される予

定となっている。 

 なお、除斥についてであるが、父母、祖父母、配偶者、子、孫もしくは兄弟姉妹、こ

れらの方が案件に関係していないかどうか、あす11月８日に議案が配付される予定とな

っているので、各議員で確認をお願いする。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、この件については、あす11月８日の議会運営委員会で理事者から説

明がある。 

 なお、除斥についてであるが、除斥される議案がないか各自でご確認いただき、除斥

される議案があった場合は議長へ申し出ていただくよう、幹事長から各会派の議員へお

伝えいただきたい。非交渉会派については、事務局のほうから説明をお願いする。 

 

 《定例会の日程について》 

脇坂理事 次に、第４回定例会の日程について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料２をごらんいただきたい。10月13日の議会運営委員会において決定

した内容で日程の変更はない。ただし、毎年、４定において、人事委員会勧告に伴う給

与条例等の関連議案が追加提案されている。例年同様である場合、理事会、議運、本会

議を追加で開催することになるので、ご了解のほど、よろしくお願いする。 
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 また、特別職報酬等審議会が10月31日に開催され、今後、答申が出される予定となっ

ている。答申が出されたら、理事会で答申内容の説明をさせていただく。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、日程表には記載がないが、今後、理事会などが追加で開催されるこ

とになるので、よろしくお願いする。 

 

 《本会議の会議録署名議員について》 

脇坂理事 次に、本会議の会議録署名議員について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 ４番田中ゆうたろう議員、４４番大熊昌巳議員となる。 

脇坂理事 この件については、よろしくお願いする。 

 

 《一般質問について》 

脇坂理事 次に、一般質問について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 一般質問は、あす11月８日水曜日午後１時から13日月曜日午後１時まで

の受け付けとなる。 

 なお、11月８日午後１時の時点で質問希望者が複数いる場合は、恒例のくじ引きで順

番を決めさせていただく。最終日希望者についても同様の扱いとなる。通告が最終日に

集中する傾向が続いており、さきの３定では、21人の方が質問されたが、そのうちの９

名の議員の方が最終日に集中している状況である。質問予定の議員の方々においては、

早目に通告くださるよう、協力をお願いする。 

 また、あす11月８日、議会運営委員会で各会派の質問予定者数の報告をお願いする。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、あすの議会運営委員会で質問予定人数をお知らせいただきたい。本

会議では、各会派から報告いただいた質問予定者数を上回ることのないように、よろし

くお願いする。非交渉会派については、事務局で確認をお願いする。 

 

 《発言通告について》 

脇坂理事 次に、発言通告について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 初日、11月16日木曜日の発言通告は11月14日火曜日午後５時まで、中日、

11月21日火曜日の発言通告は11月17日金曜日午後５時まで、最終日、12月６日水曜日の
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発言通告は12月４日月曜日午後５時まで、いずれも、休日を含まず、発言の２日前まで

となっているので、よろしくお願いする。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。――なければ、この件についてもよろ

しくお願いする。 

 

 《区議会だよりの発行協力依頼について》 

脇坂理事 次に、区議会だよりの発行協力依頼について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料３をごらんいただきたい。区議会だより第239号、新年１月１日発

行予定の新年号となる。新年号の区議会だより、１面写真は議席での全議員の写真を予

定している。ついては、中日、11月21日、本会議終了後に撮影をするので、本会議終了

後、議席でお待ちいただくよう、お伝えをお願いする。 

 また、会派の年頭の挨拶原稿の締め切りであるが、11月27日月曜日締め切りとさせて

いただく。 

 裏面の発行計画案をごらんいただきたい。今後、定例会終了から発行日まで日数が非

常にタイトになっている。各原稿の締め切り日が早くなっているので、質問原稿等の提

出等、早目早目の提出をお願いする。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。――では、こちらも協力をお願いする。 

 

 《その他》 

  区民からの要望について 

脇坂理事 次に、区民からの要望について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料４をごらんいただきたい。今回配付したものは、平成29年度上半期

に区議会事務局に寄せられた区民からの意見、要望をまとめた一覧表である。 

 まず１点目が、区議会議員の削減についてということで、これについては、職員の削

減が主な内容になっていて、区議会議員も削減すべきだという要望である。 

 ２点目の議会報告会の開催について。こちらは事務局のほうで回答していて、ホーム

ページ、区議会だより等々で報告しており、また、今後の検討課題にもなっているとい

う回答をしたところである。 

 ３点目、本会議場での音声について。こちらは、傍聴人の方から聞き取りにくいとい

う声を３定の際にもいただいている。ボリュームを上げると、非常に音がこもったりハ

ウリングを起こしたりすることがあるので、ブルートゥース、電波発信器を導入して、

それの専用ヘッドホンを２台、用意する予定である。また、現在でも車椅子の傍聴席に
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有線のヘッドホンを差し込む端子が５カ所ある。こちらのＰＲも不足していたと、事務

局では反省すべき点ではあるので、４定から使用できるように今現在準備を進めるとと

もに、あわせて区議会だより、ホームページ等での周知も図っていく予定である。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。 

佐々木理事 今の要望について、事務局のほうでお答えいただいているということである

が、それは、一応議長が見て、議長がこれでいいという形で質問者にお答えしているこ

とでよろしいか。 

議会事務局次長 これは区政相談課経由の要望事項で、基本的にはこちらの回答文は、私、

事務局次長の責任において回答するルールであるが、今佐々木理事から指摘のとおり、

議長にお伺いを立てるのは非常に重要な事項についてがほとんどで、今回は事務局レベ

ルでの回答になっている。今後、議長にもこういう要望等を伝える流れをつくっていく

課題はあろうかという佐々木理事の指摘で、こちらも検討したいと考えている。 

佐々木理事 ぜひそうしていただきたい。本来、議運とかで、どんな回答をしたかぐらい

は回ってくると、こういう回答をしたんだと。そういう方に直接会う可能性もゼロでは

ないので。 

 それから、音声の件だが、かつて、昔の機材だと、議員席のほうにもイヤホンジャッ

クがあり、ちょっと聞けたが、今の機器になってそれがなくなった。それから、傍聴席

も、今話を聞いたら、ヘッドホンが２つ、ブルートゥースのやつが。ということになる

と、私も上に上がったことがないので余りぴんとこないが、議員席でも聞きづらいこと

がよくあるので、その辺、放送機器をこれからどうするかというのも、委員会室、議場、

いろいろあると思うので、もう少し放送機器をどうしたらいいのかを、先々の話も考え

なければならないので、いい機会なので、今どんな感じか。 

議会事務局次長 １点目の、以前、議員個々にイヤホンジャックがあったシステムは入れ

かえをして、右横に一人一人スピーカーがついていると思う、四角い小さなものである。

そこにはイヤホンジャックはないので、議員の方々個々の、少し聞き取りにくいという

ことに関しては、事務局に相談いただきたい。個々での対応は、同じようにブルートゥ

ースでの対応は可能である。 

 議場、全体的に音の響き、こもりというのが非常に感じられ、傍聴席も１回、スピー

カーの位置つけかえ、追加の工事をしている。それでもなかなかうまく改善されないと

いうことで、音だけ上げればいいという状況ではないことは、前回の本会議のときでも

非常に音が割れてしまったということもあるので。 

 今、聞き取りにくい耳の不自由な方に対する対応は確実にやっていくという段階で、
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今後、聞き取りやすい音声の検討、研究は必要と考えている。 

佐々木理事 ブルートゥースの音波が飛んでいるということか。 

議会事務局次長 飛んでいる。 

脇坂理事 では、ほかに何かあるか。――それでは、これについては後ほど全議員にポス

ティングがされるので、よろしくお願いする。 

 最後に、事務局から事務連絡がある。 

議会事務局次長 政務活動費の書類、収支報告の提出である。いろいろ選挙等忙しいとい

うことで期間を延ばしていたが、現在、21名の方がまだ未提出となっているので、何と

ぞ協力のほどお願いする。 

脇坂理事 こちらについては、各幹事長、しっかりとお伝えいただきたいと思うので、よ

ろしくお願いする。 

 本日の日程は以上だが、ほかに何かあるか。――なければ、本日の議会運営委員会理

事会を閉会する。 

（午前１０時１３分 閉会） 


